



# Les libéraux de Mark Carney rendront les programmes d'apprentissage pour les travailleurs qualifiés plus abordables

Bâtir un Canada fort commence par nos travailleurs et travailleuses : les maçons, les grutiers, les soudeurs et bien d'autres encore constituent la main-d'œuvre essentielle pour bâtir l'avenir du Canada, des maisons aux écoles en passant par les infrastructures. Les travailleurs et travailleuses qualifiés sont le moteur de la prospérité économique.

Face aux tarifs du président Trump, nous devons nous battre pour les travailleurs canadiens et travailleuses canadiennes. Au cœur de ce combat, nous devons bâtir une seule économie canadienne et accélérer la reconnaissance nationale des qualifications afin que les travailleurs et travailleuses qualifiés puissent exercer partout au Canada.

Un gouvernement libéral dirigé par Mark Carney renforcera la main-d'œuvre qualifiée du Canada grâce aux mesures suivantes :

→ **offrir une bourse d'apprentissage aux apprentis dont la valeur ira jusqu'à 8 000 \$.** Si l'apprenti ne termine pas son programme dans les délais impartis, la subvention se transforme en prêt sans intérêt. Cette somme vient s'ajouter aux 20 000 \$ du Prêt canadien aux apprentis, proposé sans intérêt aux apprentis en cours de formation. Nous collaborerons avec les communautés des Premières nations, des Inuits et des Métis pour faire connaître cette nouvelle bourse;

→ **accroître l'accès aux initiatives de formation dirigées par les syndicats en doublant le financement du Programme pour la formation et l'innovation en milieu syndical, qui passera de 25 à 50 millions de dollars chaque année;** Ce financement soutiendra désormais les investissements dans des espaces de formation et des salles de classe;

→ **établir un nouveau volet de financement en capital de 20 millions de dollars pour les collèges afin d'investir dans de nouveaux espaces de formation destinés aux apprentissages, comme des salles de classe.** Nous travaillerons également avec les provinces et les territoires pour augmenter le financement des collèges de métiers, en nous appuyant sur les réussites de provinces telles que le Québec, qui a été un leader dans le financement des programmes d'apprentissage et de la formation professionnelle, ainsi que de l'apprentissage stratégique en milieu de travail;

→ **maintenir le programme du Service d'apprentissage** pour aider les employeurs à embaucher de nouveaux apprentis dans les métiers désignés Sceau rouge, en offrant jusqu'à 10 000 \$ par nouvel apprenti embauché aux employeurs admissibles;

→ **accroître la mobilité des travailleurs et travailleuses qualifiés entre les provinces et les territoires pour remédier aux pénuries de main-d'œuvre.** Nous bâtirons une seule économie canadienne, au lieu de treize, au sein de laquelle les travailleurs et travailleuses qualifiés pourront exercer leur métier partout au Canada; et,

→ **élargir la déduction pour la mobilité de la main-d'œuvre** afin de permettre aux personnes qui travaillent à plus de 120 km de leur domicile de déduire plus de frais de déplacement, et s'engager à augmenter considérablement le plafond de déduction fiscale annuelle après consultation des principales industries.

Mark Carney s'est déjà engagé à ce que chaque dollar perçu par le gouvernement grâce aux repréailles tarifaires serve à soutenir les travailleurs et travailleuses. L'annonce d'aujourd'hui réaffirme cet engagement.